

LE PORT

Les arbres en l'air à la Friche

Inaugurée hier, l'exposition sur les arbres remarquables du Port photographiés par les élèves est à voir jusqu'au 24 septembre à la Friche.

Ils n'étaient pas peu fiers, hier, les élèves portoïses. En tout cas ceux qui ont été invités au vernissage de l'exposition « Arbres connus et méconnus » à la Friche. En effet, ce sont les arbres de leur ville qui sont accrochés aux cimaises. Et ce sont eux, où leurs aînés, qui ont pris les clichés.

Car il s'agit d'abord d'un projet pédagogique initié par le rectorat. Le travail s'adresse aussi bien aux élèves de primaires que ceux de collèges ou de lycées. Des arbres, des photos, puis des textes poétiques pour les illustrer.

Compositions remarquables

D'abord, la période de repérages. Les enfants sont invités à repérer dans l'espace public, aux abords immédiats de l'école pour les plus petits, dans un périmètre plus vaste pour les grands, des arbres, accompagnés d'un paysagiste du CAUE (Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement). Avec, à la clé, quelques notions de botanique.

Ensuite, place à la photo. François-Louis Athénas est le photographe. En cinq séances,

il balaie l'histoire de la photographie, l'usage de l'argentique, et donne quelques conseils pratiques. « Le fait d'utiliser un appareil photo alors que nombreux sont ceux qui n'ont jamais pris de photos qu'avec un téléphone, donne déjà de l'importance au geste », souligne François-Louis Athénas. De tirer les photos sur papier ajoute encore à l'œuvre.

Au mur, des entrelacs de branches, des alignements de cocotiers, un zépinar indomptable, le frangipanier du cimetière, une ombre bienfaisante, tout est remarquable si on sait regarder.

Certains montrent un véritable talent dans le cadrage et la composition, alors que le maître se refuse à les guider au moment de déclencher. « Je n'interviens pas sur la composition », dit-il.

Le photographe apprécie cette pédagogie. « La photo, ça remet tout le monde sur le même plan. » Avec un appareil photo, il n'y a plus de forts en maths ou de bons en français, les compétences sont ailleures.

Vient ensuite la partie littéraire. Joëlle Ecormier, l'auteure, prend la relève pour écrire avec les élèves des textes emprunts de science et de poésie.

Des arbres remarquables avez-vous dit ? Alors que le banian de la Glacière est la star absolue, on ne trouve pratiquement pas



Les arbres remarquables de la ville du Port, connus et méconnus, sont exposés en photos à l'ancienne poste. (Photos PhN)

d'arbres fruitiers. « On ne va pas dans les cours, et sur l'espace public, il n'y a presque jamais d'arbres fruitiers », explique François-Louis Athénas. Voilà l'explication, parce qu'un mangouier, c'est toujours remarquable. L'exposition est à voir jusqu'au 24 septembre à la Friche.

Philippe NANPON



Le cocotier est-il remarquable ? En alignements oui.

SAINT-LEU

Travaux dans le port

À partir de lundi, des travaux de dragage et d'entretien sont prévus dans le port de Saint-Leu. Des perturbations sont à prévoir.



À partir de lundi, le port de Saint-Leu sera en travaux. (Photo PhN)

Après le port de Saint-Gilles, voilà le tour de celui de Saint-Leu. En cette saison, les vagues apportent du sable et les abris côtiers doivent être dragués.

À Saint-Leu, l'opération a commencé par les abords de la ravine toute proche, puisque c'est là que le sable s'accumulait avant d'envahir le port. La suite sera plus impactante pour les usagers.

À partir du lundi 23 septembre et jusqu'à nouvel ordre, des travaux de dragage et de remplacement du système d'amarrage et de mouillage sont programmés par le TCO dans le port de Saint-Leu.

Les travaux débiteront au niveau du quai Ouest. Les plaisanciers sont priés de retirer leurs navires du bassin avant lundi.

La Régie des Ports de Plaisance déplacera les professionnels de la mer afin qu'ils puissent continuer leurs activités.

Pendant toute la durée des travaux, des perturbations ponctuelles sont à prévoir pour accéder aux quais, aux pontons et à la cale de mise à l'eau.

Il est demandé aux usagers de faire attention à la circulation des engins de chantier pendant les travaux et de respecter les consignes de sécurité.

MUSIQUE

Le Kagnot' Tour de Kafmaron

Après la sortie de la vidéo #Lokal, Kafmaron est en concert et prépare un album.

Sorti juste avant les vacances, #Lokal, le clip du morceau éponyme de Kafmaron, petit à petit fait son chemin. Le morceau, vif, joyeux et entraînant, traite de consommation locale et d'art de vivre. « Ces textes m'ont été inspirés par le mouvement des Gilets jaunes », raconte le jeune homme.

Ce morceau, qui a tout pour faire un tube, sera bientôt suivi d'un album. Un disque dont l'enregistrement est en cours. « La moitié des chansons est dans la boîte », dit-il. Et, comme beaucoup, il a lancé une cagnotte sur Kiss Kiss Bank Bank pour terminer la production. Lancée le 11 de ce mois, 8000 euros sont nécessaires.

En attendant la sortie de ce CD, on pourra voir prochainement Kafmaron sur plusieurs scènes de l'île. Samedi, à la Cité des Arts à Saint-Denis, pour le Riz chauffé acoustique Bourbon Palto, le lendemain, à la Cité du Volcan, pour un atelier maloya et un concert, et le 28, pendant le festival Réunion Métis à Saint-Paul.

Nuitée au Dimitile

« Toutes ces occasions donneront la possibilité de précommander, de nous soutenir, de découvrir notre musique », plaide Kafmaron.

Sur scène comme en studio, le jeune chanteur est accompagné de Bino Waro, Mahesh Vingataredy,

Baptiste Clément et Emmanuel Turpin. Pour jouer douze titres qui parlent de spiritualité, de religions, de nos cultures différentes, des grands frères du maloya...

Qui dit cagnotte dit contrepartie. Kafmaron propose pour 10 euros, l'album en MP3, à partir de 18 €, le CD en avant-première et dédicacé, pour 40 €, la vidéo d'un titre inédit et un t-shirt en plus du disque. Avec 10 € de plus, vous serez en prime invité à un kabar Kagnot organisé dans l'Ouest, avec 80 €, on pourra en plus assister à une journée d'enregistrement. Et, pour 100 €, ce sera une randonnée concert avec nuitée au Dimitile.

PhN



Après le clip, Kafmaron fait le disque. (Photo PhN)

Ouest

En bref

Saint-Paul

Travaux de nuit

Sur la RN1 à Saint Paul, pour permettre la suite des travaux de renforcement de chaussée en enrobés, la circulation se fera en mode bidirectionnel sur les voies côté mer entre Cambaie et l'échangeur de Savanna de 20 heures à 5 heures la nuit prochaine. Par ailleurs, l'échangeur de Savanna sera fermé dans le sens Ouest/Nord; les bretelles d'insertion de Savanna et Sabiani seront fermées dans le sens Nord/Ouest. Une déviation sera mise en place par la RN1A.

TCO

Concours de piles

Dans la dynamique de la Semaine de la mobilité 2019, le TCO relance le grand jeu concours piles et bouchons dans les établissements scolaires de l'Ouest. À la clé pour chacune des 3 classes lauréates (une classe en primaire, une au collège et une au lycée), la mise à disposition d'un car pour une sortie scolaire dans l'Ouest ! Au-delà de la cause environnementale (tri, recyclage et réduction des déchets), cette opération bénéficiera également à l'association Handi Bouchons Réunion, afin de participer au financement de loisirs sportifs pour des personnes porteuses de handicap. Les inscriptions en ligne sur le site internet du TCO sont ouvertes jusqu'au 6 février 2020. Plus d'infos sur le site www.tco.re

Quotidien OUEST

À VOTRE ÉCOUTE

0262 92 15 15

7 A Rue du Gal de Gaulle
97434 Saint Gilles les bains
agence-ouest@lequotidien.re